
Совместная
работа с 
парламентариями

Законодательное
обеспечение
развития АПК

В истории так повелось, что 
науке доверяют, она явля-
ется основным источником 
знаний. И слово, и дело, иду-
щее от научного коллекти-
ва, ценится. Важно по жгу-
чим направлениям развития 
АПК иметь экспертное мне-
ние науки. И еще ценнее, 
когда она является главным 
движителем всего нового и 
передового, а не плетется в 
конце лучших практик.

Сельская наука как передовой 
отряд отрасли, объединенный 
уникальным профессиональным 
сообществом — нашей корми-
лицей, играет ключевую роль в 
обеспечении национальной без-
опасности страны. Это не просто 
громкие слова, а объективная ре-
альность.

Несмотря на беспрецедент-
ное давление санкций и попытки 
изоляции, которые напоминали 
новый «железный занавес», Рос-

сия доказала свою силу. Именно 
аграрный сектор позволил нам 
не только выдержать удары, но 
и наладить торговлю продоволь-
ствием со 160 странами мира.

Селекция,
как фактор успеха

Селекция остается одним из 
ключевых факторов успеха и 
устойчивого развития нашей от-
расли. Это ещё раз подтвержда-
ет факт, что, чтобы раскрыть ге-
нетический потенциал того или 
иного сорта, культуры, необходи-
мо применять современные тех-
нологии. Именно их использо-
вание позволяет нам достигать 
результатов, которые мы видим 
сегодня.

Хочу ещё раз подчеркнуть, что, 
несмотря на сложные условия в 
2024 году, мы сумели получить 
130 миллионов тонн зернобобо-

вых, добиться выдающихся по-
казателей по масличным куль-
турам, существенно укрепить 
кормовую базу, включая 7 млн 
тонн сои. Особенно стоит отме-
тить производство почти 44 мил-
лионов тонн сырья для наших са-
харных заводов и 5 миллионов 
тонн вылова водных биологиче-
ских ресурсов.

Достичь целей,
решить задачи

Сегодня перед нами стоят 
цели, поставленные Президен-
том: увеличить на 25% объемы 
производства и на 50% повысить 
экспортный потенциал.

Во-первых, необходимо обе-
спечить лидерство в технологи-
ях. Сегодня наша отрасль вновь 
становится ключевым звеном в 
масштабных национальных про-
ектах, где наряду с производи-

телями средств производства, 
таких как авионика, мы также 
должны показать достойный ре-
зультат.

Перед нами стоят сложные за-
дачи, в первую очередь, касаю-
щиеся селекции и семеноводства. 
Мы обязаны преодолеть текущие 
дефициты по культурам, произ-
водство которых пока недоста-
точно. Это и сахарная свекла, и 
картофель, и особенно семена 
овощных культур.

Вторая важная тема, где нам 
необходимо двигаться вперед — 
это создание устойчивого спро-
са на отечественные семена. 
Развитие отечественного семено-
водства — это не просто страте-
гия, а ключевой инструмент, ко-
торый обеспечит независимость 
сельского хозяйства и устойчи-
вость агропромышленного ком-
плекса.

Третье – это технические воз-
можности АПК – энерговоору-
женность. 

Землю –
 крестьянам!

Еще одна из самых острых и ак-
туальных тем — сохранение наших 
земельных ресурсов. Президент ре-
шительно поддержал жесткой резо-
люцией наш законопроект о «двух 
ключах». Этот документ закрепляет 
перевод земель сельскохозяйствен-
ного назначения в другие категории 
под федеральный контроль.

В 2025 году планируется завер-
шить создание карты-схемы всех на-
ших земель, поставить их на учёт и 
провести четкое разграничение. Это 
задача, которую мы обязаны выпол-
нить, чтобы остановить дальнейшее 
разорение земельного фонда страны.
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Владимир Кашин:
«Сельская наука
– на передовой!»

Из выступления В.И. Кашина
 на общем собрании отделения 

сельскохозяйственных наук РАН

Дорогие читатели!

Знаковый в истории нашего университета, юбилейный 2025-й год мы на-
чинаем с проведения Парламентских слушаний на тему развития кадро-
вого потенциала агропромышленного комплекса. В повестке мероприятия 
- законодательные основы, роль государства, высшей школы и бизнеса.

В этой связи хочу выразить благодарность законодателям и лично пред-
седателю Комитета Государственной Думы по аграрным вопросам Влади-
миру Ивановичу Кашину за решение провести крайне представительное 
событие на тимирязевской земле. Для нашего вуза, переживающего пе-
риод интенсивного развития и укрепляющего позиции главного отрасле-
вого научно-образовательного центра России, это дополнительная воз-
можность презентовать себя на самом высоком уровне, рассказать о 
проделанной работе и планах на будущее, приобрести новых друзей, пар-
тнеров и союзников. В свою очередь, преподаватели, сотрудники и сту-
денты могут познакомиться с актуальной повесткой развития российского 
сельского хозяйства, почувствовать себя в эпицентре принятия решений 
в АПК.  

В последние годы Тимирязевская академия и аграрный Комитет Госу-
дарственной Думы укрепляют плодотворное сотрудничество. Мы чувству-
ем всестороннюю поддержку парламента, стремление созидать и вносить 
свою лепту в успешное будущее всего аграрного образования и науки. На-
помню, что первые в истории парламентские слушания в Тимирязевке, по-
священные законодательному обеспечению аграрной науки, состоялись 
ровно 3 года назад. В 2023 году мы совместно дали старт федеральной 
программе «Кадры для села». Под эгидой АККОР университет принял фо-
рум молодых фермеров. Преподаватели и студенты с большим желанием 
участвуют в мероприятиях, организатором которых выступает профиль-
ный комитет Госдумы.

В специальном выпуске университетской газеты мы знакомим тимиря-
зевскую общественность с работой законодателей и вспоминаем значи-
мые вузовские события с их участием!

Ректор РГАУ - МСХА
имени К.А. Тимирязева,

Академик РАН, профессор
Владимир ТРУХАЧЕВ

Колонка ректора
Приветствуем участников парламентских слушаний!

Фото с участием членов Комитета Государственной Думы по аграрным вопросам.

Timi_Jan_Special_25.indd   1Timi_Jan_Special_25.indd   1 1/17/2025   6:08:29 PM1/17/2025   6:08:29 PM



2
ТИМИРЯЗЕВКА

Владимир Плотников:
Фермерство – образ жизни 

«В 1990 году в нашей стране начался исторический по своему зна-
чению процесс возрождения российского фермерства. Мы пом-
ним о первых российских фермерах – самых инициативных, са-
мых энергичных и самых стойких. Они твердо верили в себя, в свои 
силы. Они дали пример многим тысячам своих последователей.

За прошедшие годы крестьянско-фермерские хозяйства прочно 
утвердились на российской земле, стали значимой экономической 
силой, важным источником развития нашего села.

Мы говорим о роли фермеров в производстве, в экономике, но 
еще большую роль фермер играет в обустройстве сельских терри-
торий, в развитии села, хутора, станицы, аула. Фермер поддержи-
вает местные бюджеты, софинансирует социальные программы. 
Оказывает помощь сельской школе, дому культуры. Многие села 
существуют только потому, что есть фермер.

Сила фермера – в семье! Фермерство – не просто предпринима-
тельство, не просто бизнес, а семейный бизнес, особый образ жиз-
ни. Чем крепче, сплочённее семья, тем успешнее фермерское хо-
зяйство. Здесь все работают. Каждый с детства приобщен к труду, 
чувствует ответственность за общее семейное дело.

Очень актуальный вопрос - демография, повышение рождаемо-
сти. Самые многодетные семьи - у фермеров. Крепкая, дружная 
фермерская семья сохраняет из поколения в поколение наши луч-
шие духовно-нравственные ценности».

Из выступления В.Н. Плотникова на XXXV съезде АККОР

Олег Нилов:
ВПК и АПК - стратегически важные отрасли

«У СССР был секрет, который помогал выстоять в беспрецедент-
ных испытаниях, и который кроется в опоре армии и флота на ВПК 
и АПК. Без опоры на армию и флот, военно-промышленный и аг-
ропромышленный комплексы не будет той силы, той непобедимо-
сти.

Показатели АПК – это героизм и прорыв на тяжелейшем фрон-
те, не менее важном, чем работа военно-промышленного комплек-
са. Работники полей обеспечивают внутреннюю стабильность, ста-
бильность в тылу, это дорогого стоит. Необходимо официальным 
решением приравнять агропромышленный комплекс к стратеги-
чески наиважнейшим отраслям, таким как ВПК!»

По материалам официального сайта О.А. Нилова

Николай Гончаров:
Сельское хозяйство — цех под открытым небом

«Важно понимать, что сельское хозяйство — это цех под откры-
тым небом. Если в промышленности можно работать в одном тем-
пе, выполняя норму за восьмичасовой рабочий день, то в поле 
такой режим не подходит. Сегодня — солнечно, а завтра ждут за-
тяжных дождей. Значит, надо ускоряться».

По материалам электронного ресурса «Парламентской газеты»

Юлия Оглоблина:
РССМ – социальный лифт для сельской молодежи

«Российский союз сельской молодежи – это сплоченная команда, 
каждый член которой радеет за развитие малой родины, и я гор-
жусь быть её лидером. Нам удалось сплотить большую, дружную и 
эффективную команду, которая ежедневно вносит свой вклад в раз-
витие сельских территорий. Ежегодно свыше сотни тысяч молодых 
людей участвуют в наших проектах, наши активисты на местах раз-
вивают социальную сферу села – помогают контролировать стро-
ительство фельдшерско-акушерских пунктов на селе, реконструк-
цию домов культуры, открытие спортивных секций и площадки 
для сельчан. Мы помогаем молодежи с профориентацией и тру-
доустройством на селе, рассказываем о действующих мерах госу-
дарственной поддержки. Работа в РССМ позволила мне стать «го-
лосом села», продвигать и отстаивать инициативы по развитию 
сельских территорий на федеральных площадках с участием пер-
вых лиц. Мы стали одними из инициаторов принятия грантовой 
программы поддержки начинающих фермеров, инициировали 
разработку программы «Кадры для села».

По материалам портала Общественной палаты РФ

Николай Панков:
Труд аграриев – в основе успехов АПК

«Президент дает высокую оценку работе российского агропро-
мышленного комплекса. Считаю, что именно труд аграриев обе-
спечивает высокие показатели развития отрасли сельского хо-
зяйства и перерабатывающей промышленности. Позиция главы 
государства в части господдержки сельхозтоваропроизводителей 
позволяет добиваться таких высоких результатов. Финансирование 
отрасли и техническая оснащенность производств наших аграри-
ев – основные вопросы, которые постоянно находятся в центре вни-
мания».

Из комментария Н.В. Панкова официальному сайту ВПП «Единая Россия»

Ключевые направления деятельности Комитета:
• производство сельскохозяйственной продукции и ее качество;

• увеличение доступности продукции для потребителей;

• улучшение технологического уровня производства, внедрение новых технологий;

• выполнение отраслевых госпрограмм и эффективное использование бюджетных средств;

• подготовка квалифицированных кадров для АПК;

• устойчивое развитие сельских территорий и улучшение качества жизни на селе;

• внедрение научных достижений для устойчивого развития сельского хозяйства;

• увеличение производства сельхозтехники и оборудования;

• расширение рынков сбыта сельхозпродукции;

• обеспечение доступа к качественным семенам и удобрениям;

• ветеринарная и фитосанитарная безопасность.

Председатель комитета

Владимир Иванович Кашин

Первый заместитель
председателя комитета

Владимир Николаевич Плотников

Первый заместитель
председателя комитета

Олег Анатольевич Нилов

Заместитель председателя
комитета

Николай Александрович
Гончаров

Заместитель председателя
комитета

Юлия Васильевна Оглоблина

Заместитель председателя
комитета

Владислав Иванович Егоров

Игорь Николаевич Руденский

Ренат Исмаилович Сулейманов

Алексей Петрович Езубов

Алексей Федорович Лавриненко

Дмитрий Николаевич Лоцманов

Александр Алексеевич Поляков

Сергей Васильевич Яхнюк

Андрей Анатольевич Аникеев

Николай Иванович Васильев

Иван Иванович Лоор

Николай Васильевич Панков

Мария Николаевна Прусакова

Главное

Работа законодателей
Состав Комитета Государственной Думы

по аграрным вопросам
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Комитет по аграрным вопро-
сам Государственной Думы 
пригласил депутатов, руко-
водителей аграрных вузов, 
представителей федераль-
ных и региональных орга-
нов исполнительной власти, 
научно-экспертного сооб-
щества, отраслевых союзов 
и ассоциаций, некоммерче-
ских организаций и произво-
дителей на парламентские 
слушания в Тимирязевскую 
академию. Речь на предста-
вительном мероприятии шла 
о законодательном обеспе-
чении развития сельскохо-
зяйственной науки и разви-
тии кадрового потенциала 
аграрного сектора Россий-
ской Федерации.

За последние годы предпри-
ятия агропромышленного ком-
плекса страны добились высоких 
результатов. Сельскохозяйствен-
ная отрасль наращивает эффек-
тивность, объемы производства. 
Сегодня Россия практически 
полностью обеспечивает себя по 
всем основным видам продоволь-
ственных товаров, ежегодно уве-
личивает поставки продукции 
за рубеж, осваивает глобальные 
рынки. 

При этом проблем в сельском 
хозяйстве по-прежнему мно-
го, сказал глава Комитета Госду-
мы по аграрным вопросам Вла-
димир Кашин. Законодатель 
затронул необходимость безот-
лагательного решения ряда на-
зревших задач для укрепления 
продовольственной безопасно-
сти страны. В их числе - развитие 
сферы селекции и семеновод-
ства, вовлечение в оборот земель 

сельскохозяйственного назначе-
ния и развитие мелиоративного 
комплекса, комплексное разви-
тие сельских территорий.

Для дальнейшего развития от-
расли нужны высококвалифици-
рованные кадры, обладающие 
практическим опытом. «Уже се-
годня надо думать о массовых 
специальностях, разнорабочих и 
рабочих, особенно в овощевод-
стве, садоводстве», - сказал Вла-
димир Кашин.

Глава аграрного Комитета 
Госдумы призвал развивать си-
стему производственных прак-
тик в аграрных вузах. «У нас была 
практика, она была основой все-
го, по 4-5 месяцев. Человек за это 
время очень детально осваивал 
свою профессию. Надо возвра-
щаться к этой составляющей», - 
заключил парламентарий.

Необходимость практическо-
го обучения студентов-аграриев 
поддержал статс-секретарь - за-
меститель Министра сельского 
хозяйства Максим Увайдов. По 
его словам, Минсельхоз России 
продолжит укреплять матери-
ально-техническую базу аграр-
ных вузов. 

В своем выступлении ректор 
университета, Академик РАН 
Владимир Трухачев рассказал, 
что Тимирязевская академия 
приступила к реализации мас-
штабных проектов: Научного 
центра мирового уровня «Агро-
технологии будущего», Инжи-
нирингового центра, Селекци-
онно-семеноводческого центра 
овощных культур, мегагранта 
Правительства РФ на разработ-
ку высокопрочных сталей. В рам-
ках государственной программы 
«Приоритет 2030» Тимирязев-

ка вошла в число лучших вузов 
страны и получила статус перво-
го аграрного исследовательского 
университета. 

Глава вуза подчеркнул, что та-
кие успехи были бы невозможны 
без содействия Минсельхоза Рос-
сии, Минобрнауки России, Рос-

сийской академии наук и рос-
сийского парламента. Владимир 
Трухачев поблагодарил Коми-
тет по аграрным вопросам Госу-
дарственной Думы и лично пред-
седателя Владимира Кашина за 
плодотворное сотрудничество и 
поддержку вуза.

Предложения, высказанные в 
ходе парламентских слушаний  
в Тимирязевской академии, на-
шли отражение в рекоменда-
циях Правительству России, Го-
сударственной Думе и органам 
государственной власти субъек-
тов Российской Федерации.

В 2022 году впервые в сво-
ей истории Российский го-
сударственный аграрный 
университет провел День 
знаний со стадионным раз-
махом.  С началом обучения 
благородной профессии 
агрария в ведущем отрас-
левом вузе первокурсников 
поздравил Председатель 
Комитета Государственной 
Думы по аграрным вопро-
сам, Академик РАН, про-
фессор Владимир Кашин и 
другие заслуженные гости.

По инициативе ректора, Ака-
демика РАН Владимира Тру-
хачева День знаний прошел 
на университетском стадионе, 
способном вместить всех же-
лающих первокурсников и их 
родителей,  студентов, препо-
давателей и сотрудников Тими-
рязевской академии. Масштаб-
ный праздник стал логичным 
итогом успешной приемной 
кампании 2022 года. В стенах 
Тимирязевской академии на-
чинали свой путь свыше  4000 
юношей и девушек из 85 реги-
онов России. А всего было по-
дано свыше 55 000 заявлений от 
более чем 14000 абитуриентов. 
Еще одним рекордным резуль-
татом приемной кампании ста-
ло количество первокурсников, 
набравших по результатам ЕГЭ 
250 баллов и более. В универси-
тет поступили 186 «высокобал-
льников».

Председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по аграрным 
вопросам Владимир Кашин по-
желал юношам и девушкам 
быть достойными последовате-
лями великих ученых Климента 
Аркадьевича Тимирязева, Ни-
колая Ивановича Вавилова, Ва-
силия Робертовича Вильямса,  
Сергея Петровича Смелова, вы-
дающихся агрономов, лугово-
дов, зоотехников, экономистов 
и представителей других науч-

ных направлений, которые по-
святили Тимирязевской акаде-
мии свою жизнь. 

Законодатель подчеркнул, 
что начинающим студентам 
предстоит учиться в период, 
когда Тимирязевка возвраща-
ет себе лидирующие позиции 
в России и мире. В этой связи 
он отметил роль ректора Вла-
димира Трухачева, придавшего 
вузу «второе дыхание».

«Уверен, в Тимирязевской 
академии у вас будут все воз-
можности, чтобы «напитаться» 
теми знаниями, которые могут 
позволить вам стать професси-

оналами высокого уровня, вос-
требованными в нашей стране. 
Желаю вам подружиться, тво-
рить и раскрыть таланты, кото-
рые с любовью вложили в вас 
родители», - подытожил Вла-
димир Кашин.

По словам высокого гостя 
университета, посвятив себя 
служению аграрным профес-
сиям, нынешним поколениям 
студентов предстоит принять 
участие в решении актуальных 
задач – возвращении в севоо-
борот 40 миллионов гектаров 
земель, формировании совре-
менной комфортной среды на 

сельских территориях, разви-
тии продовольственных рын-
ков. 

В праздничном обращении 
ректор, Академик РАН Вла-
димир Трухачев призвал пер-
вокурсников использовать все 
возможности для реализации 
своего потенциала в Тимиря-
зевской академии. Так, благо-
даря участию в государствен-
ной программе «Приоритет 
2030» и деятельности Науч-
ного центра мирового уровня 
«Агротехнологии будущего» 
университет оказывает небыва-
лую поддержку студенческой 

науке и продвижению старта-
пов, становлению студенческих 
лидеров. Студенты могут бес-
платно освоить дополнитель-
ные образовательные програм-
мы и получить востребованные 
IT-профессии, обучиться ино-
странным языкам.   

В торжественный день к пер-
вокурсникам обратились ге-
неральный директор ОХК 
«Уралхим» Дмитрий Коняев, 
Председатель Совета ветеранов 
университета Юрий Агирбов и 
Председатель Российского со-
юза сельской молодежи Дми-
трий Пекуровский.

Сотрудничество

Кадры решают всё

Напутствие от корифея

В.И. Кашин приветствует более 4000 первокурсников университета.

Участники первых в истории парламентских слушаний в Тимирязевской академии. 2022 год.
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Под занавес 2023 года Ти-
мирязевская академия ста-
ла площадкой проведения 
форума по модернизации 
АПК и созданию новых воз-
можностей для малого агро-
бизнеса. Организатором со-
бытия была Ассоциация 
«АККОР», а в качестве спи-
керов выступили предста-
вители органов исполни-
тельной и законодательной 
власти, научного и экс-
пертного сообщества, гла-
вы ведущих компаний сфе-
ры АПК. В зале собрались 
фермеры из различных ре-
гионов России, причем зна-
чительное число составляли 
представители фермерской 
молодежи.

На общую дискуссию были 
вынесены вопросы технической 
модернизации фермерских хо-
зяйств, внедрения новых техно-
логий, эффективного использо-
вания инструментов поддержки 
фермерских хозяйств, создания 
благоприятных условий для 
привлечения специалистов в 
сельскую местность, подготов-
ки кадров для аграрного произ-
водства. Участники обсудили на-
работанный опыт и успешные 
практики в развитии бизнеса и 
решении кадровой проблемы на 
селе.

Президент АККОР Владимир 
Плотников обратил внимание на 
то, что внедрение современных 
сельскохозяйственных техноло-
гий нуждается в молодых силах. 
Именно молодое поколение спо-
собно обеспечить настоящий 

технологический рывок аграр-
ной отрасли. Ключевая задача - 
повышение доходности: «От нее 
зависит уровень зарплат, техно-
логическое развитие хозяйств. 
Чтобы удержать молодежь в де-

ревнях и решить кадровую про-
блему, зарплаты на селе должны 
быть выше, чем в городе».  

Устойчивое развитие аграрной 
отрасли зависит от прихода мо-
лодого поколения фермеров в 

сельское хозяйство.  Молодежь 
особенно восприимчива к но-
вому, поэтому живой интерес 
вызвали темы, связанные с раз-
работками в сфере автоматиза-
ции производства и реализации 

сельхозпродукции, использова-
ния IT-технологий и искусствен-
ного интеллекта, их внедрение 
в работу фермерских хозяйств, 
особенно небольших и удален-
ных.  

Молодежь – будущее россий-
ского села. Во многом, благодаря 
работе преподавателей Россий-
ского государственного аграр-
ного университета – МСХА им. 
К.А. Тимирязева в фермерских 
хозяйствах уже работают начи-
нающие специалисты.  Участни-
ки отметили качественные пре-
образования, которые реализует 
Тимирязевка в последнее вре-
мя, восстановление славных тра-
диций вуза и высокий стандарт 
подготовки кадров для сельско-
го хозяйства.

Содержательные выступле-
ния представили заместитель 
Президента РАН, Академик 
РАН Петр Чекмарев, генераль-
ный директор АО «Росагроли-
зинг» Павел Косов, генеральный 
директор АО «Щелково Агро-
хим», Академик РАН Салис Ка-
ракотов, директор центра разви-
тия финансовых технологий АО 
«Россельхозбанк» Елена Батуро-
ва, начальник отдела развития 
предпринимательской деятель-
ности в АПК Минсельхоза Рос-
сии Светлана Кобылкина.

На полях форума у участников 
была возможность пообщаться 
с лидерами отрасли, задать ин-
тересующие вопросы, узнать о 
продуктах и мерах поддержки, 
которые будут способствовать 
развитию собственного фермер-
ского производства.

Программа Росмолодёжи 
и Российского союза сель-
ской молодёжи «Кадры для 
села» стартовала на площад-
ке Тимирязевской академии 
в 2023 году. Эта масштаб-
ная инициатива была выдви-
нута сельской молодежью и 
реализуется при поддерж-
ке Президента России Вла-
димира Путина. Она предус-
матривает целый комплекс 
проектов и мероприятий по 
формированию нового об-
раза села и созданию на 
сельских территориях про-
странства для полноценного 
личностного развития.

В Тимирязевке собрались «но-
вые лица села» — молодые фер-
меры, главы поселений, блогеры, 
сельские активисты и студенты 
аграрных вузов. Вместе со ста-
тусными гостями они запусти-
ли символичную мельницу, при-
званную принести ветер перемен 
на сельские территории.

На мероприятии организа-
торы раскрыли подробности и 
смыслы, заложенные в програм-
ме. Сельские активисты, в свою 
очередь, представили личные 
истории успеха, поделились сво-
им видением развития сельских 
территорий, обсудили форматы 
взаимодействия с руководителя-
ми федеральных ведомств, ком-
мерческих структур и обществен-
ных организаций.

Участников сессии попривет-
ствовала Министр сельского хо-
зяйства Российской Федерации 
Оксана Лут. По ее словам, разви-
тие жизни на сельских террито-
риях – один из приоритетов ра-
боты Минсельхоза России. 

Опорой программы по под-
готовке молодых специалистов 
«Кадры для села» являются актив 
Российского союза сельской мо-
лодежи, а также аграрные вузы, 

техникумы и колледжи. Тими-
рязевская академия уже ведет 
такую работу в рамках участия 
в элитной части государствен-
ной программы стратегического 
академического лидерства вузов 
«Приоритет 2030». В 2021 году го-
сударство поддержало програм-
му развития университета под 
названием «Агропрорыв 2030». 
Один из стратегических проектов 
программы посвящен формиро-
ванию настоящих лидеров среди 
студентов аграрных вузов.

«Мы уверены, что наши сту-
денты – это проводники новых 
технологий, новых идей, нового 
уклада в сельском хозяйстве. Тре-
буется системная работа по вос-
питанию их в духе патриотизма 
и ответственности за свою боль-
шую и малую Родину, за отече-
ственный агропромышленный 
комплекс», - говорит Владимир 
Трухачев.

Особое значение тому факту, 
что программа стартовала в ве-
дущем агарном вузе России - Ти-
мирязевской академии, придала 
заместитель председателя Ко-
митета Государственной Думы 
по аграрным вопросам Юлия 
Оглоблина.

«Нам доверили важную мис-
сию – сформировать новый образ 
того села, в котором хотелось бы 
жить. Конечно, государство будет 
продолжать работу и по другим 
направлениям: развивать инфра-
структуру села, строить школы, 
детские сады, Дома культуры, до-
роги, развивать экономику села.  
Задача молодых – наполнить всё 
это жизнью и смыслом. И мы 
справимся!», - сказала парламен-
тарий.

По словам Юлии Оглоблиной, 
из лучших участников и акти-
вистов программы будет сфор-
мирован «Золотой резерв села». 
Туда смогут войти молодые агро-
номы, ветеринары, инженеры, 

учителя, врачи, управленцы и 
многие другие специалисты. Это 
поможет местным организациям 
быстрее находить нужных специ-
алистов.

Ответы на вопрос, почему 
жизнь и работа сельской мест-
ности – это по-настоящему ин-
тересно, можно было найти в 

специально созданной интерак-
тивной зоне. Здесь почетных го-
стей и участников сессии встре-
чал живой символ программы 
«Кадры для села», постоялец Го-
родской Фермы на ВДНХ гусь Ва-
силий. На стенде виртуальной 
реальности с помощью VR-очков 
можно было попробовать себя 

в ремонте трактора. Сыром, ме-
дом, вареньем и выпечкой уго-
щали фермеры из российских 
регионов и Российская Гильдия 
пекарей и кондитеров. Атмосфе-
ру праздника поддерживали вы-
ступления народных творческих 
коллективов.

Фермерская молодежь
была в фокусе форума «АККОР»

Новый облик для села

Участники установочной сессии программы «Кадры для села».

На форуме «АККОР» в Тимирязевской академии собрались фермерские династии.
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